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MUNDO 

TCDF paga R$ 5,8 mi extras a 
10 conselheiros e procuradores

O Tribunal de Contas do Distrito 
Federal (TCDF) pagou R$ 5,8 
milhões em gratificação retroativa 
aos seus conselheiros e procura-
dores do Ministério Público de 
Contas (MPC) na quinta-feira 
(26/12). A gratificação, apro-
vada em 11 de dezembro, refe-
re-se à "acumulação de acervo 
processual, procedimental ou 

administrativo" desde 2018.
O conselheiro Inácio Magalhães 
recebeu o maior valor, R$ 1,2 
milhão, seguido pelo procura-
dor-geral do MPC, Demóste-
nes Tres Albuquerque, com R$ 
1 milhão. A conselheira Anilcéia 
Machado recebeu R$ 893,5 mil, 
e o conselheiro Paulo Tadeu, R$ 
657,2 mil. O presidente da Corte, 

Márcio Michel, recebeu R$ 498,4 
mil, enquanto Manoel Andrade, 
eleito próximo presidente, obteve 
R$ 360,8 mil. Outros conselhei-
ros, como Renato Rainha e André 
Clemente, receberam valores 
menores.
A gratificação, não contabilizada 
como salário, não está sujeita ao 
teto constitucional de R$ 44 mil. 

O TCDF justifica o pagamento 
com base na simetria entre os 
tribunais de contas e o Judiciá-
rio, apesar de ser um tribunal 
vinculado ao Poder Legislativo. A 
Corte reconhece como acúmulo 
de acervo o exercício de funções 
como presidente, vice-presidente 
e procurador-geral.
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Dólar fecha a R$ 
6,19, segundo 
valor histórico 
Moeda americana subiu 0,26%. No 
pregão, chegou a alcançar R$  6,21. Na 
quarta-feira (18/12), atingiu R$ 6,26

Lista tem eventos em diferentes localidades, como 
Copacabana, Ilha da Gigoia, Gávea, Botafogo e mais

GERAL

RN soma 36 mil 
empregos em 2024
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OPORTUNIDADES 

O Rio Grande do Norte registrou 
2.361 novas vagas de trabalho em 

novembro, conforme dados do 
Cadastro Geral de Empregados 

e Desempregados (Caged), divul-
gados na sexta-feira (27) pelo 

Ministério do Trabalho e Emprego. 

Jogadores do Botafogo 
disputam Rei da América

 ESPORTE 

Luiz Henrique, o venezuelano Jefferson Sava-
rino e o argentino Thiago Almada são três dos 
cinco indicados ao prêmio de Rei da América

Denúncia aponta pagamento 
de R$ 2,3 milhões por 
insumos não entregues

 CABO FRIO 

Nova carga horária para 
professores municipais
O Projeto de Lei Complementar (PLC) 186/24, proposto por Paes, 

muda a contagem da carga horária dos professores, a licença 
especial e a gestão do período de férias, entre outros pontos
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  CIDADES 
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Desde 1º de dezembro, está em vigor um reajuste 
autorizado pela Agência Reguladora de Energia e 
Saneamento Básico do Rio de Janeiro (Agenersa), 

que aumentará a conta de água no estado em 2025.

Desastres climáticos 
aumentaram 250% 

GERAL

Os desastres climáticos no Brasil aumentaram 
250% nos últimos quatro anos (2020–2023) em 

comparação com a década de 1990

  RIO DE JANEIRO

Festas de Réveillon
CADERNO G 

“A lapa vai receber 
duas celebridades da 
música internacional”

Neste dia 28/12 (sábado), a lapa 
vai receber no palco da Casa Com 

A Música duas celebridades que há 
sessenta anos contribuem para a 

grandeza da música internacional.

  AGENDA CULTURAL
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MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  11

A gestão da prefeita de Cabo Frio, Magdala Furtado, 
está enfrentando graves acusações relacionadas 
a contratos firmados com as empresas Surgical 

Comércio e Importação de Materiais Médicos Ltda

Baixada tera maior 
aumento na conta de água
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Dmitry Yadrov, chefe da avia-
ção civil da Rússia, informou na 
sexta-feira (27/12) que o avião 
da Azerbaijan Airlines, fabri-
cado pela Embraer, que caiu no 

Cazaquistão, tentou pousar em 
Grozny durante um bombardeio 
de drones ucranianos. O acidente 
ocorreu na quarta-feira (25/12), 
perto de Aktau, após o avião 

tentar desviar para Grozny e, 
em seguida, se afastar do curso, 
indo em direção ao Mar Cáspio.
O voo levava 67 pessoas, 
das quais 38 morreram. Há 

suspeitas de que o avião tenha 
sido atingido acidentalmente 
pelas defesas aéreas russas. 
Andriy Kovalenko, chefe do 
Centro de Combate à Desin-
formação da Ucrânia, acusou o 
Exército russo de ter abatido a 
aeronave com um míssil, mas a 
Rússia negou as acusações. Um 
sobrevivente relatou à TV russa 
que uma explosão externa pare-
cia ter causado a queda, com 
estilhaços entrando na cabine. 
Yadrov explicou que a situação 
na região de Grozny era com-
plexa, com drones ucranianos 
atacando a infraestrutura civil. 
O piloto tentou pousar duas 
vezes em Grozny, mas não 
teve sucesso devido à neblina 
espessa. Após a falha, optou por 
tentar o aeroporto de Aktau. O 
Kremlin se absteve de comentar 
sobre o incidente, aguardando a 
conclusão da investigação.

Geral
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A trajetória decli-
nante da taxa 
de desemprego 
em 2024 tem se 
mostrado con-

sistente, conforme afirmou 
a coordenadora de Pesqui-
sas Domiciliares do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), Adriana Berin-
guy. A redução na taxa de 
desemprego vem ocorrendo 
desde o trimestre encer-
rado em fevereiro de 2024 
até o período finalizado em 
novembro do mesmo ano.
De acordo com a Pesquisa 
Nacional por Amostra de 
Domicílios (PNAD) Contí-
nua, elaborada pelo IBGE, a 
taxa de desemprego caiu de 
7,8% no trimestre que termi-
nou em fevereiro para 6,1% 
no período de setembro a 
novembro de 2024, o que 
representa o menor nível da 
série histórica iniciada em 
2012.
Adriana destacou que, com 
base no movimento obser-
vado em 2024, a queda na 
taxa de desemprego é consis-
tente e demonstra a capaci-
dade de recuperação do mer-
cado de trabalho brasileiro. 

Apesar da grande quantidade 
de trabalhadores informais, o 
número de empregados com 
carteira assinada tem aumen-
tado, o que é um reflexo posi-
tivo da dinâmica do mercado 
de trabalho. “O mercado de 
trabalho brasileiro, com toda 
a sua diversidade, tem res-
pondido de forma satisfa-
tória, mesmo com as suas 
particularidades”, afirmou 
Adriana.
Ela também observou que 
a queda na taxa de desem-
prego está sendo observada 
de maneira ampla entre 
diversas atividades econô-
micas. Não há concentração 
de crescimento em um único 
setor, mas uma demanda 
crescente por trabalhado-
res em áreas como serviços 
qualificados, construção civil 
e serviços domésticos. “São 
diversas atividades econômi-
cas que estão demandando 
mão de obra”, explicou.
No entanto, a coordena-
dora do IBGE alertou que 
esse movimento precisa ser 
monitorado ao longo de 2025, 
considerando o contexto 
macroeconômico e o com-
portamento das atividades 

econômicas, que determina-
rão a manutenção ou expan-
são da taxa de desemprego. 
Ela ressaltou que a análise 
de indicadores econômicos, 

como a trajetória da renda, 
será essencial para avaliar o 
desempenho do mercado de 
trabalho nos próximos meses. 
Adriana também comentou 

sobre as particularidades de 
diferentes setores, como a 
agricultura, que tem redu-
zido a necessidade de traba-
lhadores devido a questões 

climáticas, e a construção 
civil, que teve uma grande 
expansão em 2024 devido à 
maior demanda por edifica-
ções. Ela enfatizou que a con-
tinuidade da queda na taxa de 
desemprego dependerá do 
comportamento desses seto-
res, assim como da evolução 
da renda dos trabalhadores.
Além disso, Adriana desta-
cou que, embora as taxas de 
desemprego estejam regis-
trando recordes positivos, 
é importante considerar as 
características do mercado de 
trabalho, como o aumento de 
empregos com carteira assi-
nada e o crescimento nos ren-
dimentos. “Por isso, vemos 
essa consistência ao longo 
de 2024”, concluiu.
Ela também lembrou que o 
mercado de trabalho tem 
movimentos sazonais, como 
o aumento do desemprego 
no início de cada ano, que 
é seguido por uma recupe-
ração. Contudo, excluindo a 
sazonalidade, o desempenho 
das atividades econômicas 
será fundamental para deter-
minar a manutenção ou a 
expansão dos indicadores 
positivos de emprego.

Queda no desemprego em 2024 é 
consistente, diz coordenadora do IBGE

OPORTUNIDADES 

O número de mortes 
nas rodovias federais 
durante a semana do 

feriado de Natal aumentou 
cerca de 10%, segundo um 
balanço preliminar da Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF), 
divulgado na quinta-feira 
(26). Entre os dias 20 e 25 de 
dezembro, foram registrados 
165 óbitos, contra 150 no 

mesmo período do ano pas-
sado. O aumento é atribuído 
principalmente a uma colisão 
grave entre uma carreta e um 
ônibus na BR-116, em Teófilo 
Otoni (MG), que resultou em 
41 vítimas fatais.
Apesar do aumento no número 
de mortes, o número de feri-
dos caiu quase 11%, com 1.654 
vítimas em 2024, contra 1.853 

no ano anterior. As ações de 
fiscalização da PRF focaram 
principalmente em ultrapas-
sagens indevidas, com 6.531 
infrações registradas. Além 
disso, foram realizados 68 mil 
testes de bafômetro, resul-
tando em 1.565 autuações por 
dirigir sob efeito de álcool, 
com 97 motoristas detidos por 
crime de trânsito.

Entre as mais de 49 mil infra-
ções, 3.865 foram por não uso 
do cinto de segurança e 763 
por falta de cadeirinhas para 
crianças. Durante a Opera-
ção Natal, a PRF apreendeu 
18,5 toneladas de maconha, 
167 quilos de cocaína e recu-
perou 118 veículos com res-
trição. Além disso, 639 pes-
soas foram detidas.

Colisão na BR-116 eleva número de 
mortes em estradas durante o Natal

COTIDIANO 

As apostas exclusi-
vas para a Mega 
da Virada começa-

ram na quarta-feira (18) 
de Dezembro, anunciou a 
Caixa Econômica Federal. 
A partir de hoje, todos os 
jogos da modalidade serão 
válidos para o sorteio de 
fim de ano, que promete 
o maior prêmio da histó-
ria, estimado em R$ 600 
milhões.
O prêmio principal não acu-
mula: caso ninguém acerte 
as seis dezenas, o valor será 
dividido entre os apostado-
res que acertarem cinco. As 
apostas poderão ser fei-
tas até as 18h do dia 31 de 
dezembro, e o sorteio ocor-
rerá no mesmo dia, às 20h.
Os apostadores podem 
realizar seus jogos pelo 
aplicativo Loterias Caixa, 
pelo portal da Caixa ou uti-
lizando o volante especí-
fico da Mega da Virada em 
qualquer lotérica. Clientes 
do banco também podem 
apostar pelo internet 
banking.
Dúvidas sobre a Mega 
da Virada? Veja algumas 
respostas:
Quais são as faixas de pre-
miação? A Mega da Virada 
não acumula, e os prêmios 
são distribuídos entre as 
faixas: Primeira faixa: seis 

acertos (sena)
Segunda faixa: cinco acer-
tos (quina)
Terceira faixa: quatro acer-
tos (quadra)
Quarta faixa: três acertos
Quinta faixa: dois acertos
Sexta faixa: um acerto
Como o prêmio é estipu-
lado? A maior parte do prê-
mio vem da arrecadação 
com as vendas de bilhetes, 
além dos valores acumula-
dos durante o ano.
Onde conferir o resultado? 
O sorteio é realizado em 
São Paulo e transmitido ao 
vivo pelas redes sociais da 
Caixa. O resultado também 
é disponibilizado no site da 
instituição.

Como resgatar o prêmio? 
O prêmio pode ser retirado 
nas agências da Caixa. Para 
valores acima de R$ 10 mil, 
o pagamento ocorre em até 
dois dias úteis. O ganhador 
tem até 90 dias para resga-
tar o prêmio, caso contrário, 
o valor é destinado ao FIES.

Até agora, os maiores prê-
mios da Mega da Virada 
foram:
2023: R$ 588,8 milhões
2022: R$ 541,9 milhões
2021: R$ 378,1 milhões
E  o u t ro s  p rê mi o s 
expressivos.

Mega da Virada tem sorteia 
maior prêmio da história 

TRAGÉDIA 

Cazaquistão: avião tentou pousar 
durante ataque ucraniano, diz Rússia

 MUNDO
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O prefeito do Rio de 
Janeiro, Eduardo 
Paes (PSD), sancio-
nou, na sexta-feira 

(27), a lei que altera a conta-
gem da carga horária dos pro-
fessores da rede municipal. 
A mudança, que redefine o 
cálculo do tempo trabalhado 
em sala de aula, foi publicada 
no Diário Oficial do Município, 
encerrando a última semana 
do seu 3º mandato.
No início do mês, os verea-
dores do Rio aprovaram, em 
segunda discussão, o Projeto 
de Lei Complementar 186/24, 
que altera os benefícios dos 
professores da rede municipal 
de educação. Dos 51 verea-
dores, 31 votaram a favor, 15 
contra e 5 se abstiveram. Das 
47 emendas apresentadas, 8 
foram incorporadas ao texto 
final.
A primeira discussão ocorreu 
na terça-feira (2), com o mesmo 
placar de 31 votos favoráveis e 
15 contrários. No dia da vota-
ção, servidores se reuniram em 
frente à Câmara para protestar 
contra o avanço do projeto. 
Durante a manifestação, foram 
feitas críticas aos vereadores 
favoráveis ao texto, e alguns, 
especialmente da esquerda, 
foram acusados de traição à 
causa da Educação.
A principal mudança proposta 
é a alteração na contagem da 
carga horária dos professores, 
que deixa de ser feita por horas 

semanais e passará a ser cal-
culada por minutos. O objetivo 
é compensar os 400 minutos 
de aulas que deixavam de ser 
ministrados devido à dura-
ção de 50 minutos por aula. 
Anteriormente, cada aula de 
50 minutos era contada como 
uma hora. Com a mudança, os 
professores terão que dar 24 
tempos a mais de aula por mês.
Além disso, o PLC 186 aborda 
outras questões, como o fim da 

licença especial (licença-prê-
mio) e a gestão do período de 
férias. A Licença Especial, que 
permitia aos servidores tirar 
três meses de licença a cada 
5 anos, foi extinta. Quanto 
às férias, atualmente, os pro-
fessores têm direito a 30 dias 
de descanso, geralmente no 
mesmo período das férias 
escolares (janeiro e julho). Com 
a nova lei, o professor poderá 
fracionar as férias em até três 

períodos, mas continuará com 
direito aos 30 dias de descanso, 
e só poderá gozar das férias 
após 365 dias de trabalho.
Outro ponto relevante é o des-
vio de função. O novo texto 
determina que os servidores 
não poderão alegar desvio de 
função se forem designados 
para outras atribuições. A legis-
lação anterior proibia atribui-
ções fora do cargo específico. 
O estágio probatório também 

será alterado, passando de 2 
para 3 anos.
O Projeto de Lei 186/24, pro-
posto pelo prefeito Eduardo 
Paes, altera o Estatuto dos Ser-
vidores e o Plano de Cargos e 
Salários da educação. A princi-
pal polêmica envolve a conta-
gem da carga horária dos pro-
fessores, que agora será feita 
por minutos. Anteriormente, 
cada aula de 50 minutos era 
considerada como uma hora, 

o que resultava em 400 minu-
tos de aulas não dadas. Com a 
mudança, os professores terão 
que dar 24 tempos a mais de 
aula por mês.
A Secretaria de Educação do 
Rio defende a mudança, argu-
mentando que ela visa corri-
gir essa distorção, garantindo 
que a carga horária seja cum-
prida integralmente. Segundo 
a secretaria, para um professor 
com carga de 40 horas sema-
nais, seriam 2.400 minutos, 
sendo 1.600 minutos dedica-
dos à regência (em sala de aula) 
e 800 minutos para planeja-
mento, conforme a lei fede-
ral que estabelece o terço de 
planejamento.
Quanto às férias, o projeto 
propõe que os professores 
possam fracionar o período 
de descanso, mas com a con-
dição de que pelo menos um 
dos períodos tenha no mínimo 
14 dias corridos. A redação do 
texto gerou preocupações, 
especialmente em relação ao 
recesso de julho, que muitos 
consideram essencial para a 
recuperação da saúde física 
e mental dos profissionais. O 
coordenador geral do Sepe, 
Diogo de Andrade, afirmou que 
o recesso é necessário para os 
professores e alunos, e expres-
sou receio de que a redação da 
lei possa obrigar os educadores 
a trabalhar durante o recesso 
ou em janeiro, quando os alu-
nos estão de férias.

Paes sanciona lei que estabelece nova 
carga horária para professores municipais
O Projeto de Lei Complementar (PLC) 186/24, proposto por Paes, muda a contagem da carga horária 

dos professores, a licença especial e a gestão do período de férias, entre outros pontos.

A Prefeitura Municipal de 
Itaboraí, por meio da 
Secretaria Municipal de 

Meio Ambiente e Urbanismo 
(SEMAU), foi reconhecida no 
Seminário Programa Calçada 
Acessível, organizado pela Fir-
jan, pelo comprometimento na 
implementação de ações volta-
das à mobilidade urbana e aces-
sibilidade. O evento, realizado 

no último dia 11 de dezembro 
no Centro de Referência da Fir-
jan SENAI SESI Tijuca, premiou 
11 municípios do estado do Rio 
de Janeiro por seus avanços 
no programa. A participação 
de Itaboraí foi marcada pela 
apresentação do Manual Téc-
nico das Calçadas Acessíveis, 
elaborado pelos técnicos do 
Departamento de Planejamento 

Urbano e oficializado pelo pre-
feito Marcelo Delaroli através de 
decreto municipal publicado em 
novembro. O manual integra um 
programa de conscientização 
sobre a importância da acessi-
bilidade nos espaços públicos e 
busca transformar a cidade em 
um ambiente mais sustentável 
e humanizado. A secretária de 
Meio Ambiente e Urbanismo de 

Itaboraí, Alyne Saldanha, ressal-
tou a relevância do manual para 
o desenvolvimento da cidade.
“Estamos dando um passo 
importante para transformar 
nossa cidade em um espaço 
mais acolhedor e funcional 
para todos os cidadãos, inde-
pendentemente de suas condi-
ções de mobilidade”, afirmou a 
secretária.

Prefeitura de Itaboraí é premiada no 
Programa Calçada Acessível pela Firjan

Mais um dia de protesto contra 
o governo Vinicius Claussen. Sem 
receber o décimo terceiro salá-
rio, que deveria ter sido pago no 
último dia 20, e sem perspectiva 
sobre o pagamento do próximo 
salário, os servidores municipais 
realizaram, na quinta-feira (26), 
mais uma manifestação. Dessa 
vez, ocuparam a Avenida Feliciano 
Sodré e o hall do Palácio Teresa 
Cristina, a prefeitura, cobrando 
um posicionamento do prefeito e 
sua equipe de alto escalão – que 
após anos defendendo a unhas 
e dentes o “gestor”, inclusive em 
ferrenhas discussões nas redes 
sociais, passou a não atender a 
categoria. Alexandre Vieira, Presi-
dente do Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais de Teresópo-
lis (SindPMT), falou sobre a falta 
de respeito com a categoria que 

manteve a prefeitura funcionando 
mesmo sem nunca ter recebido 
a devida atenção ocupante da 
cadeira principal do executivo. 
Diante da situação, no próximo 
dia 06 de janeiro, às 18h30, será 
realizada uma Assembleia Geral 
Extraordinária, na sede do Sin-
dicato, para ativos e aposenta-
dos, para discutir o “indicativo 
de greve” e próximas ações da 
categoria. “O servidor tem que 
vir para a rua, não ficar dentro 
de casa esperando sentado não. 
O governo Vinicius Claussen 
acabou, um dos piores gover-
nos que nós já tivemos. Pagar 
em dia é obrigação dele e vocês 
botaram isso na cabeça de vocês, 
ele enganou vocês, nós sempre 
falamos, então agora vem para 
a rua vamos brigar pelos nossos 
direitos”, pontua Alexandre.

Sem o décimo terceiro, servidores 
municipais podem entrar em greve

O prefeito Wladimir 
Garotinho sancionou a 
Lei nº 9.558/2024, que 

cria o selo “Empresa Amiga do 
Meio Ambiente” do município 
de Campos. O projeto foi apro-
vado pela Câmara de Vereado-
res em sessão ordinária reali-
zada no dia 28 de novembro. 
A publicação no Diário Oficial 
ocorreu no dia 18 de dezem-
bro, em edição suplementar. O 
selo será concedido a empre-
sas legalmente constituídas e 
comprovada a idoneidade no 
que se refere à preservação 
do Meio Ambiente.
O subsecretário de Meio 
Ambiente, René Justen, 
explicou que a empresa que 
comprovadamente cumprir 
as cláusulas do artigo 2º 
estará apta a receber o selo 

verde a ser concedido pelo 
órgão ambiental municipal, 
atualmente pela Secretaria 
de Planejamento Urbano, 
Mobilidade e Meio Ambiente. 
“Com esse selo, a empresa 
se apresenta com uma nova 
imagem, facilitando a comer-
cialização de seus produtos 
e a receptividade junto aos 
seus clientes, pelas ações 
ambientais”, disse.
Para obter o selo, que terá 
validade de dois anos, a 
empresa deverá se inscrever 
junto ao órgão competente. 
“Ela terá que preencher um 
requerimento e apresentar 
um projeto comprobatório 
das atividades desenvolvidas. 
Esses documentos passarão 
por análise e, se aprovados, 
o selo será concedido”.

Selo Empresa Amiga do 
Meio Ambiente é criado

CAMPOS 
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Desde 1º de dezem-
bro, está em vigor 
um reajuste auto-
rizado pela Agên-

cia Reguladora de Energia e 
Saneamento Básico do Rio 
de Janeiro (Agenersa), que 
aumentará a conta de água 
no estado em 2025.
O menor índice, de 9,83%, será 
aplicado aos consumidores da 
Águas do Rio I, que atende a 
Zona Sul da capital, superando 
o dobro da inflação medida 
pelo IPCA (4,87% nos últimos 
12 meses). Já o maior reajuste, 
de 14,28%, afetará usuários da 
Rio+Saneamento, responsá-
vel pela Baixada Fluminense 
e Zona Oeste.
A Águas do Rio IV, que abastece 
o Centro, Zona Norte e parte 
da Baixada, terá aumento de 
12,77%. Na Barra, Jacarepa-
guá, Paty do Alferes e Miguel 
Pereira, atendidos pela Iguá, o 
reajuste será de 11,49%.
O aumento ocorre após o 
governador Cláudio Cas-
tro assinar um termo de 

conciliação com a Águas do 
Rio para compensar possíveis 
erros no edital de licitação. 
Desde 2021, quando a Cedae 
foi privatizada, o serviço foi 
dividido em quatro blocos, 
abrangendo 35 municípios.
O deputado estadual Jari Oli-
veira (PSB) entrou com recurso 
no Tribunal de Justiça para 
barrar o reajuste, questio-
nando os cálculos que consi-
deraram 20 meses de inflação, 
em vez de 12, conforme o con-
trato. Ele também destacou 
a falta de transparência da 
Agenersa e os problemas de 
abastecimento que afetam 
diversas regiões.
Em audiência pública na 
Alerj, Rafael Menezes, pre-
sidente da Agenersa, justifi-
cou a mudança devido a um 
aditivo contratual e à inclu-
são do Índice de Tarifa Social 
(ITS), que beneficiará famílias 
de baixa renda. Segundo ele, 
postergar o reajuste geraria 
aumentos ainda maiores no 
futuro.

Zonas Norte, Oeste e Baixada terão 
maior aumento na conta de água

O projeto “Coletivo 
Afrodiaspóricos”, 
do Instituto Federal 

do Rio de Janeiro (IFRJ) – 
Campus Belford Roxo, foi 
selecionado no edital Redes 
Antirracistas, promovido 
pelo Ministério da Igualdade 
Racial (MIR) em parceria com 
o Instituto Federal de Brasí-
lia (IFB). Classificado como 
o 8º melhor projeto do país 
e o 1º na região Sudeste na 
modalidade de extensão, é 
o único representante do 
Rio de Janeiro contemplado 
na seleção.
Coordenado pelo professor 
Frederico Mendes de Car-
valho, o projeto visa com-
bater o racismo estrutural 
em Belford Roxo, município 
da Baixada Fluminense com 
72% de população negra ou 

parda, mas marcado por 
desigualdades e exclusão 
social. A iniciativa combina 
ensino, pesquisa e exten-
são para criar um espaço 
de acolhimento, debate e 
formação crítica, promo-
vendo educação antirracista 
e metodologias replicáveis 
como tecnologia social.
Inspirado em autores como 
Abdias do Nascimento e 
Lélia Gonzalez, o coletivo 
articula ações de formação, 
letramento racial e produ-
ção acadêmica. Participan-
tes terão acesso a debates, 
materiais educativos e redes 
de apoio, fortalecendo a 
articulação local contra o 
racismo. O projeto também 
busca consolidar a Política 
Municipal de Igualdade 
Racial, em parceria com 

escolas, OSCs e entidades 
como a OAB.
Para Frederico, a seleção no 
edital nacional reconhece a 
relevância do trabalho cole-
tivo. “Queremos inspirar 
outras comunidades a cons-
truir redes de acolhimento e 
resistência”, afirmou.
O edital Redes Antirracistas 
fomenta iniciativas de com-
bate ao racismo, abrangendo 
temas como educação étni-
co-racial e inovação social. 
Em 2025, o Coletivo Afro-
diaspóricos planeja ampliar 
suas ações, incluindo a cria-
ção de materiais educacio-
nais, encontros periódicos 
e maior articulação com 
movimentos sociais, conso-
lidando ferramentas para 
transformação social e pro-
moção da igualdade racial.

Projeto do IFRJ Belford Roxo 
é selecionado em edital 
nacional contra racismo

A Secretaria Municipal 
de Obras e Defesa 
Civil de Duque de 

Caxias realizou, na sexta-feira 
(27), a vistoria anual da rede 
coletora de águas pluviais 
no bairro Vila Canaã. A ação 
tem como objetivo identificar 
rompimentos e obstruções 
que possam comprometer o 
escoamento de água, espe-
cialmente durante o verão, 
período de maior incidência 
de chuvas fortes.
A inspeção começou em 
frente ao campus UFRJ/
Duque de Caxias – Professor 
Geraldo Cidade, na Rodovia 
Washington Luiz (BR-040), e 
seguiu até a Rua Amazonas, 
no Rio Saracuruna, ponto 
de deságue. A iniciativa 
integra um amplo projeto 
de combate às enchentes 
no município, beneficiando 
áreas de risco e regiões 
cortadas por rios e canais, 
que já receberam obras de 
macrodrenagem.
Desde 2017, o programa 
realiza, além das vistorias, a 
limpeza e dragagem de rios 
e canais em diversas locali-
dades. Essas intervenções, 
realizadas em parceria com 
o governo do estado, acon-
tecem ao longo de todo o 
ano e visam minimizar os 
impactos das chuvas, redu-
zindo alagamentos e promo-
vendo maior segurança para 
a população.
Com essas ações, a prefei-
tura reforça seu compro-
misso em prevenir enchentes 
e melhorar a infraestru-
tura urbana, priorizando 
áreas mais vulneráveis e 
garantindo um escoamento 
eficiente das águas pluviais.

CAXIAS 

Prefeitura 
de Duque de 
Caxias realiza 
vistoria em
 rede coletora 
da Vila Canaã O prefeito eleito de Quei-

mados, Glauco Kaizer, e 
o vice-prefeito Zaqueu 

Teixeira serão empossados no 
próximo dia 1º de janeiro, às 
18h, em cerimônia realizada 
no Ginásio Metodista. A sole-
nidade, aberta ao público, tam-
bém dará início à nova legis-
latura da Câmara Municipal, 
com a posse dos 17 vereadores 
eleitos.
A cerimônia deve contar com 
a presença de autoridades 
locais, lideranças comunitá-
rias e moradores da cidade, 
que terão a oportunidade de 
acompanhar o início do novo 
ciclo administrativo. Além de 
apresentar as primeiras diretri-
zes do governo, voltadas para 

o desenvolvimento e políticas 
públicas, Glauco e Zaqueu tam-
bém anunciarão o novo secre-
tariado que conduzirá as pastas 
municipais.
A nova legislatura da Câmara 
Municipal também será ofi-
cialmente iniciada, com os 17 
vereadores eleitos assumindo 
seus mandatos para os próxi-
mos quatro anos.

SERVIÇO
CERIMÔNIA DE POSSE DO 
PREFEITO, VICE-PREFEITO E 17 
VEREADORES ELEITOS
Data: 1 de janeiro de 2025
Horário: 18h
Local: Ginásio Metodista (Rua 
Vinte e Três, sem número 
- Pacaembu)

Prefeito Glauco Kaizer 
e vice Zaqueu Teixeira 
tomam posse no dia 1º

QUEIMADOS 

Mais de 100 famílias no 
exercício do simulado de 
desocupação em Santo Elias

A Defesa Civil de Mes-
quita  promoveu, 
neste mês, o pri-

meiro exercício de simulado 
de desocupação para 110 
moradores de Santo Elias. 
A ação teve como objetivo 
preparar a população para 
emergências causadas por 
chuvas intensas, comuns no 
verão, garantindo respostas 
rápidas e seguras. O traba-
lho, que incluiu cadastro no 
sistema de alertas de tempo 
severo, foi realizado ao longo 
de uma semana.
Foram montadas duas tendas 
no bairro, nas ruas Bráulio e 
Antônio Borges, com apoio 
do CRAS Santo Elias, da Clí-
nica da Família Jacutinga, da 
sociedade civil e de volun-
tários da Defesa Civil, que 

somam mais de 220 integran-
tes. Representantes de cada 
família cadastrada participa-
ram do simulado, que simu-
lou o transbordamento do Rio 
da Prata e apresentou estra-
tégias de ação, como rotas de 
fuga e pontos de encontro.
“Com a chegada do verão, 
intensificamos as ações pre-
ventivas para minimizar os 
impactos das chuvas fortes. 
Além do simulado, solicitamos 
ao Inea a limpeza de rios pelo 
programa Limpa Rio”, afir-
mou Marlon Araújo, diretor 
da Defesa Civil. Ele também 
destacou a importância do 
Plano de Contingência de Pro-
teção e Defesa Civil (PLAN-
COM 2024/2025), disponível 
no Portal da Transparência 
de Mesquita.

MESQUITA 

BELFORD ROXO 
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Com uma econo-
mia diversificada, 
grande mercado 
c o n s u m i d o r  e 

infraestrutura bem desen-
volvida, o Rio de Janeiro 
tem se destacado como um 
polo de oportunidades para 
investidores. Os esforços 
do Governo do Estado têm 
gerado resultados positivos, 
impulsionando a criação de 
novos postos de trabalho, 
a abertura de empresas e 
atraindo investimentos sig-
nificativos para o estado.
Nos primeiros 11 meses de 

2024, foram abertas mais de 
70 mil empresas, e cerca de 
162 mil vagas de emprego 
foram criadas entre novem-
bro de 2023 e outubro de 
2024. Em outubro, o Rio de 
Janeiro gerou 10.731 novos 
postos de trabalho, ocu-
pando a segunda posição no 
ranking nacional. Além disso, 
o estado registrou a menor 
taxa de desemprego desde 
2015, atingindo 8,5% no ter-
ceiro trimestre de 2024, de 
acordo com o IBGE.
A modernização da adminis-
tração pública tem sido um 

fator crucial para esse cres-
cimento. A Junta Comercial 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Jucerja) registrou 5.886 
novos negócios apenas em 
novembro de 2024, eviden-
ciando a desburocratização 
e agilidade nos processos. O 
Governo do Estado também 
viabilizou, por meio de bene-
fícios fiscais, mais de R$ 11 
bilhões em novos negócios, 
o que resultou em cerca de 
15 mil postos de trabalho.
Grandes investimentos, 
como os da Stellantis (R$ 3 
bilhões), Haleon (operações 

de biometano), Ambev (R$ 
70 milhões na produção de 
Corona) e Adimax (R$ 300 
milhões em nova fábrica), 
têm impulsionado ainda 
mais a economia flumi-
nense. O estado registrou 
um crescimento de 4,7% no 
Produto Interno Bruto (PIB) 
em 2022, alcançando R$ 1,15 
trilhão, com um aumento 
na sua participação no PIB 
nacional, passando de 10,5% 
para 11,4%.
O equilíbrio fiscal do estado 
também tem sido um des-
taque. A balança comercial 

acumulou superávit de US$ 
16,5 bilhões de janeiro a 
novembro de 2024, refle-
tindo um desempenho posi-
tivo nas exportações e con-
tribuindo para o crescimento 
do PIB. O Rio de Janeiro tem 
cumprido suas obrigações 
fiscais, adotando medidas 
de contenção de despesas 
e aumento de receita para 
garantir o funcionamento 
da máquina pública.
O turismo é outra fonte sig-
nificativa de crescimento 
econômico. O estado regis-
trou mais de 1,3 milhão de 

turistas de janeiro a novem-
bro de 2024, com expecta-
tiva de superar 1,5 milhão 
até o final do ano. A che-
gada de turistas estrangei-
ros aumentou 27,23% em 
relação ao ano anterior. 
Megaeventos como o show 
da Madonna, o Rock in Rio 
e o Mundial de Surfe gera-
ram impactos econômicos 
expressivos, movimentando 
milhões de reais e eviden-
ciando o potencial do Rio 
de Janeiro como destino 
turístico e centro de even-
tos internacionais.

RJ: recorde na abertura de negócios 
e na geração de empregos em 2024

A linha de microcré-
dito da Agência de 
Fomento do Estado 

do Rio de Janeiro (AgeRio) 
alcançou R$ 23,03 milhões em 
financiamentos entre janeiro 
e dezembro de 2024, mais que 
o dobro dos R$ 9,67 milhões 
registrados no ano ante-
rior. Esse resultado reflete 
a estratégia da agência de 
consolidar-se como referência 
no apoio a Microempreen-
dedores Individuais (MEIs) e 
empreendedores informais 
do Estado do Rio. Os setores 
que receberam os maiores 

volumes de investimentos 
foram Transporte, Beleza e 
Estética, Alimentação, Comér-
cio em geral e Serviços. No 
total, foram realizadas 2.576 
operações de microcrédito, 
superando as 1.649 opera-
ções do ano passado.
O governador Cláudio Castro 
ressaltou a importância desse 
crescimento para a econo-
mia fluminense, destacando 
o papel do microcrédito no 
fortalecimento dos negócios 
locais e na inclusão social. 
“O microcrédito da AgeRio é 
fundamental para promover 

a inclusão social, impulsionar 
os negócios locais e apoiar 
os microempreendedores, 
que desempenham um papel 
essencial no desenvolvimento 
econômico, gerando empre-
gos e renda”, afirmou Castro.
O presidente da AgeRio, Sér-
gio Gusman, apontou que as 
ações voltadas para ampliar 
a presença da agência nos 92 
municípios fluminenses foram 
decisivas para o aumento 
no volume de financiamen-
tos. “Em 2024, mantivemos 
o edital de credenciamento 
dos correspondentes de 

crédito da AgeRio aberto, o 
que permitiu a entrada de 
novos representantes em 
todo o estado, oferecendo 
atendimento mais persona-
lizado aos empreendedores 
. Também fortalecemos par-
cerias com instituições como 
o Sebrae, o que possibilitou 
a presença da AgeRio em 
eventos fundamentais para 
a promoção de nossas linhas 
de crédito”, explicou Gusman. 
Com vistas a 2025, a AgeRio 
tem buscado parcerias estra-
tégicas para expandir ainda 
mais sua atuação.

Microcrédito da AgeRio ultrapassa R$23 
milhões em financiamentos em 2024

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de 
Polícia Militar, inaugurou 

na sexta-feira (27/12) uma nova 
Central de Monitoramento de 
Câmeras no 19º BPM, em Copa-
cabana. A sala foi equipada para 
monitorar as imagens de 118 
câmeras com zoom óptico de 
precisão, instaladas nos bairros 
do Leme e Copacabana. Essas 
câmeras estão conectadas ao 
Centro Integrado de Comando 
e Controle (CICC), além de outros 
órgãos estaduais e municipais.

O governador Cláudio Castro des-
tacou que a nova central é mais 
um exemplo do investimento do 
Estado em segurança pública, 
com o uso de tecnologia avançada 
para melhorar a eficácia das ações 
de segurança. "Fortalecemos e 
expandimos as ações das Forças 
de Segurança para garantir resul-
tados mais rápidos e eficazes", 
afirmou Castro. Com a nova base 
de monitoramento, o comando 
do batalhão terá a capacidade 
de observar a região em tempo 
real, o que aumenta a agilidade 

no direcionamento das equipes 
policiais. A central estará em fun-
cionamento durante a festa de 
Réveillon de Copacabana.
O secretário de Polícia Militar, 
coronel Marcelo de Menezes 
Nogueira, destacou que a cen-
tral de Copacabana é parte de um 
processo maior de reestruturação 
das salas de monitoramento, que 
também inclui unidades no 22º 
BPM (Maré) e 23º BPM (Leblon). 
A iniciativa é fruto de um convê-
nio com a Fecomércio/RJ, Orla 
Rio, ABIH-RJ, SindRio e Abrasel/RJ.

Governo do Estado inaugura Central de 
Monitoramento no Batalhão de Copacabana

São Sebastião do Alto, na 
Região Serrana do Rio de 
Janeiro, foi o município 

com o menor número de casa-
mentos registrados em 2024, 
com apenas 18 registros. No 
total, o estado do Rio de Janeiro 
registrou 69.456 casamentos, 
conforme dados da Associação 
Nacional dos Registradores de 
Pessoas Naturais (Arpen Brasil) 
e do portal de Transparência do 
Registro Civil.
Outros municípios com baixos 
índices de casamentos foram 
Comendador Levy Gasparian 
(21), Rio das Flores (25), Laje do 
Muriaé (28), Cambuci (30), Santa 
Maria Madalena (37), Duas Bar-
ras (38), Carmo e Sumidouro 
(39), e Trajano de Moraes (42).
Em contraste, a cidade do Rio 
de Janeiro liderou o estado com 

24.474 registros de casamento, 
seguida por São Gonçalo (3.836), 
Duque de Caxias (3.775), Nova 
Iguaçu (3.111) e Campos dos 
Goytacazes (2.099), que se des-
tacou entre as cidades da região 
Norte Fluminense.
O aumento no número de casa-
mentos no estado foi notável a 
partir de setembro, com des-
taque para cidades da área de 
cobertura da Inter TV RJ, como 
Campos dos Goytacazes (2.099), 
Petrópolis (1.345), Macaé (1.250) 
e Cabo Frio (1.218).
As cidades com menor número 
de registros na área de cober-
tura da Inter TV RJ incluem 
Cambuci (30), Carmo (39), Laje 
do Muriaé (28) e São Sebastião 
do Alto (18), enquanto as com 
maior número são Campos dos 
Goytacazes, Petrópolis e Macaé.

São Sebastião do Alto tem  o 
menor número de registros de 
casamentos em 2024 no Rj

RIO DE JANEIRO 

FOTO DIVULGAÇÃO 
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A gestão da prefeita 
de Cabo Frio, Mag-
dala Furtado, está 
enfrentando graves 

acusações relacionadas a con-
tratos firmados com as empre-
sas Surgical Comércio e Impor-
tação de Materiais Médicos 
Ltda, de Niterói, e Danthi Med 
Comércio de Materiais Médi-
cos e Hospitalares Ltda, de São 
Gonçalo. Ambas as empresas 
são acusadas de receberem 
pagamentos milionários sem 
fornecer os medicamentos e 
insumos hospitalares contra-
tados pela Prefeitura, em um 
esquema que levanta sérias 
suspeitas de fraude.
De acordo com as denún-
cias, as duas empresas rece-
beram juntas mais de R$ 2,3 
milhões. A Surgical recebeu R$ 
882.249,02, enquanto a Danthi 

Med recebeu R$ 1.439.635,50, 
sem que qualquer material 
tenha sido entregue aos esto-
ques municipais. A situação se 
agravou quando foi revelado 
que as notas fiscais dessas 
compras foram atestadas e 
pagas antes da chegada dos 
produtos, o que contraria os 
procedimentos legais e confi-
gura uma grave irregularidade 
administrativa.
Fontes internas afirmam que 
servidores do almoxarifado 
que se recusaram a atestar 
as notas fiscais foram demi-
tidos, e houve mudanças na 
chefia do setor após a resis-
tência em homologar docu-
mentos que respaldassem os 
pagamentos sem a entrega dos 
produtos. As empresas envol-
vidas negam as acusações e 
afirmam que suas operações 

são regulares, mas as inves-
tigações indicam que ambas 
possuem estruturas limitadas 
e não seriam capazes de com-
provar a entrada dos materiais 
contratados em seus estoques, 
o que aumenta as suspeitas 
de fraudes nos contratos. 
Enquanto isso, a população 
de Cabo Frio sofre com a escas-
sez de insumos básicos nos 
hospitais municipais. A crise 
na saúde pública se agrava 
em um cenário já marcado 
pela falta de medicamentos 
e pelo atendimento precário. 
Os recursos destinados a essas 
contratações desaparecem, 
deixando os hospitais sem os 
materiais necessários para 
atender a população.
O Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MPRJ) está 
acompanhando de perto o 

caso e solicitou o bloqueio dos 
bens da prefeita Magdala Fur-
tado e do secretário de Saúde, 
Bruno Alpacino Velame Reis, 
ambos alvos de ações judiciais 
por descumprirem decisões 
relacionadas à regularização 
do sistema de saúde munici-
pal. A Justiça impôs uma multa 
diária de R$ 100 mil, que já 
soma R$ 550 mil.
Além disso, a Justiça determi-
nou a criação de uma comis-
são interdisciplinar para 
supervisionar o cumprimento 
das obrigações e garantir que 
a população tenha acesso às 
informações sobre o anda-
mento do caso. O objetivo é 
assegurar que os direitos dos 
cidadãos sejam respeitados 
e que a transparência seja 
garantida.
O MPRJ e outros órgãos fis-
calizadores intensificaram 
as investigações para escla-
recer as suspeitas e respon-
sabilizar os envolvidos. Até o 
momento, a gestão municipal 
não apresentou uma justifica-
tiva clara sobre o destino dos 
recursos ou sobre as medi-
das que serão tomadas para 
normalizar o abastecimento 
nos hospitais. Enquanto as 
investigações continuam, os 
moradores de Cabo Frio con-
vivem com a incerteza sobre a 
aplicação dos recursos públi-
cos e um sistema de saúde 
em colapso. Esse escândalo 
revela a necessidade urgente 
de maior transparência e fis-
calização na administração 
municipal.

Denúncia aponta pagamento de R$ 
2,3 milhões por insumos não 

entregues na Saúde em Cabo Frio
PF faz operação contra 

desvio de mais de R$ 40 
milhões da prefeitura

A Polícia Federal defla-
grou uma operação 
na manhã da sexta-

-feira (27) para desarticular 
um esquema de desvio de 
mais de R$ 40 milhões da 
Prefeitura de Paraty (RJ). Os 
nomes e cargos dos envol-
vidos não foram divulgados 
oficialmente pela PF.
Seis mandados de busca e 
apreensão foram cumpri-
dos em endereços dos alvos 
na cidade, com documen-
tos expedidos pelo Tribunal 
Regional Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ). Durante a 
operação, foram apreendidos 
cigarro, documentos, mídias 
e celulares.
De acordo com a PF, as irregu-
laridades começaram durante 
a pandemia de Covid-19, com 
pagamentos indevidos a 

funcionários públicos. Além 
disso, foi determinado o 
afastamento dos envolvidos 
de suas funções públicas, 
a proibição de contratação 
pela prefeitura e a indis-
ponibilidade de bens dos 
investigados.
Os envolvidos podem ser 
processados por crimes elei-
torais, corrupção ativa e pas-
siva, além de fraude à licita-
ção com superfaturamento.
Em entrevista ao g1, a Pre-
feitura de Paraty informou 
que emitirá uma nota oficial 
à imprensa na tarde desta 
sexta-feira, mas adiantou 
que a ação da PF se refere 
à apreensão de documentos 
para análise. A prefeitura 
também esclareceu que 
"nenhum funcionário público 
foi afastado" até o momento.

 PARATY

A Prefeitura de Saqua-
rema, por meio da 
Secretaria Muni-

cipal de Educação, Cultura, 
Inclusão, Ciência e Tecno-
logia, inaugurou duas novas 
creches na última semana: a 
Creche Municipal Orminda 
da Rosa Nunes, em Jaconé, 
e a Creche Municipal Vovó 
Leopoldina, na Serra do Mato 
Grosso.
Na terça-feira (17), foi inau-
gurada a Creche Municipal 
Orminda da Rosa Nunes, na 
Rua 113, nº 405, Jaconé. Com 
capacidade para atender 
cerca de 100 crianças, a 
unidade dispõe de cinco salas 
de aula, sala de multiuso, 
lavanderia, cozinha, refei-
tório, banheiros, fraldário, 
lactário, áreas administra-
tivas, lazer e jardins senso-
riais. A prefeita Manoela 
Peres destacou a impor-
tância do investimento 
em educação infantil para 

garantir conforto e oportuni-
dades às famílias da região.
Na sexta-feira (20), foi a vez da 
Creche Municipal Vovó Leopol-
dina, na Rua Avelino Dutra de 
Carvalho, nº 799, Serra do 
Mato Grosso. Com 838,60 m² 
de área construída, a unidade 
também atende cerca de 100 
crianças, oferecendo infraes-
trutura moderna e planejada. 
A prefeita ressaltou que a 
creche reforça o compromisso 
da gestão com educação de 
qualidade e inclusão social.
Com essas inaugurações, 
Saquarema agora conta 
com 45 unidades dedicadas 
à educação infantil, reafir-
mando seu compromisso 
em atender às demandas 
da população e garantir um 
futuro melhor para as novas 
gerações. As novas creches 
proporcionam um ambiente 
seguro e estimulante, essen-
cial para o desenvolvimento 
das crianças.

Prefeitura inaugura creches em 
Jaconé e Serra do Mato Grosso

 SAQUAREMA 
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Na última semana de 2024, 
um conselheiro do Tribu-
nal de Contas do Distrito 

Federal (TCDF) e um procurador 
do Ministério Público de Contas 
(MPC) receberam remunerações 
extras superiores a R$ 1 milhão. 
O conselheiro Inácio Magalhães 
recebeu R$ 1,2 milhão, refe-
rente à gratificação retroativa 
por "acumulação de acervo 
processual, procedimental ou 
administrativo". Já o procura-
dor-geral do MPC, Demóstenes 
Tres Albuquerque, recebeu R$ 1 
milhão, composto por R$ 998,7 
mil de gratificação e R$ 2 mil de 
indenização eventual.
A gratificação, aprovada em 11 
de dezembro de 2024, é retroa-
tiva a 2018. No total, o TCDF 
pagou R$ 5,8 milhões a sete con-
selheiros e três procuradores. 
Outros valores incluem R$ 893,5 
mil para a conselheira Anilcéia 
Machado e R$ 657,2 mil para 
o conselheiro Paulo Tadeu. O 

presidente da Corte, Márcio 
Michel, recebeu R$ 498,4 mil, 
enquanto Manoel Andrade, pró-
ximo presidente, teve R$ 360,8 
mil. O procurador Marcos Felipe 
Pinheiro Lima recebeu R$ 874,2 
mil, enquanto a procuradora 
Cláudia Fernanda recebeu ape-
nas R$ 2 mil, a título de indeni-
zação eventual. Esses valores 

são pagos como gratificação, 
não como salário, e não estão 
sujeitos ao teto constitucional 
de R$ 44 mil. O TCDF justificou 
o pagamento com base na sime-
tria entre as funções dos tribu-
nais de contas e do Judiciário, 
apesar de ser um órgão vincu-
lado ao Legislativo. A gratificação 
foi solicitada pela Associação 

dos Membros dos Tribunais de 
Contas do Brasil (Atricon) em 
março de 2024, e o processo 
administrativo foi iniciado após 
a regulamentação da compen-
sação por acúmulo de acervo.
Na quinta-feira (26/12), a Justiça 
determinou que o presidente do 
TCDF, Márcio Michel, explique os 
pagamentos em até 48 horas.

O Tribunal de Contas 
do Distrito Fede-
ral (TCDF) pagou 
R$ 5,8 milhões em 

gratificação retroativa aos 
seus conselheiros e procura-
dores do Ministério Público 
de Contas (MPC) na quinta-
-feira (26/12). A gratificação, 
aprovada em 11 de dezem-
bro, refere-se à "acumulação 
de acervo processual, proce-
dimental ou administrativo" 
desde 2018.
O conselheiro Inácio Maga-
lhães recebeu o maior valor, 
R$ 1,2 milhão, seguido pelo 
procurador-geral do MPC, 
Demóstenes Tres Albuquer-
que, com R$ 1 milhão. A con-
selheira Anilcéia Machado 
recebeu R$ 893,5 mil, e o 
conselheiro Paulo Tadeu, R$ 
657,2 mil. O presidente da 
Corte, Márcio Michel, rece-
beu R$ 498,4 mil, enquanto 
Manoel Andrade, eleito pró-
ximo presidente, obteve R$ 
360,8 mil. Outros conselhei-
ros, como Renato Rainha e 

André Clemente, receberam 
valores menores.
A gratificação, não contabili-
zada como salário, não está 
sujeita ao teto constitucional 

de R$ 44 mil. O TCDF justifica 
o pagamento com base na 
simetria entre os tribunais de 
contas e o Judiciário, apesar 
de ser um tribunal vinculado 

ao Poder Legislativo. A Corte 
reconhece como acúmulo de 
acervo o exercício de funções 
como presidente, vice-pre-
sidente e procurador-geral.

A decisão gerou controvér-
sias, com o Instituto OPS 
expressando preocupação 
sobre possíveis preceden-
tes. Na noite de quinta-feira, 

a juíza Débora Cristina San-
tos Calaço determinou que o 
presidente do TCDF, Márcio 
Michel, explique os paga-
mentos em 48 horas. A gra-

tificação foi solicitada pela 
Associação dos Membros 
dos Tribunais de Contas do 
Brasil (Atricon) em março 
de 2024.

TCDF paga R$ 5,8 mi extras a 
10 conselheiros e procuradores

As buscas pelas vítimas 
da queda da ponte 
Juscelino Kubitschek 

de Oliveira, na BR-226, entre 
Tocantins e Maranhão, foram 
parcialmente suspensas na 
sexta-feira (27/12) devido ao 
risco de novos desabamentos. 
O Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes 
(Dnit) informou que desloca-
mentos na estrutura foram 
detectados, tornando inseguro 
o trabalho nas áreas próximas 
aos pilares. A operação, que 
conta com equipes da Mari-
nha, Corpo de Bombeiros e 
Polícia Militar, continua em 
locais afastados da ponte, 
com o uso de lanchas, jet skis 
e buscas terrestres ao longo 
do rio Tocantins.
O Dnit aguarda a chegada de 
equipamentos de precisão para 
avaliar a estabilidade da estru-
tura, com previsão de reto-
mada das buscas no sábado 
(28/12). Até o momento, 18 

vítimas foram identificadas: 
nove mortes, oito desapare-
cidos e uma sobrevivente res-
gatada no domingo (22/12). 
Dois corpos encontrados na 
quinta-feira (26/12) perma-
necem submersos devido à 
profundidade de 48 metros e 
às condições instáveis.
Para facilitar as buscas, foi ins-
talada uma câmara hiperbá-
rica, trazida pela Força Aérea 
Brasileira, que permite mergu-
lhos seguros em águas profun-
das. A força-tarefa inclui peri-
tos, médicos e especialistas em 
identificação de corpos.
A ponte desabou no domingo 
(22/12), derrubando quatro 
caminhões, incluindo dois com 
ácido sulfúrico. O Dnit realizou 
entre 2021 e 2023 serviços de 
manutenção no valor de R$ 
3,5 milhões. A reconstrução 
da ponte foi anunciada com 
prazo de um ano e investi-
mento de R$ 100 milhões a 
R$ 150 milhões.

Criança é expulsa de casa 
pela mãe após denunciar 

abusos de padrasto

Uma menina, de 9 
anos, foi expulsa de 
casa pela mãe depois 

de relatar abusos sexuais 
cometidos pelo padrasto. 
O caso ocorreu em Caldas 
Novas, Goiás, na terça-feira 
(24/12). A situação veio à 
tona quando uma testemu-
nha acolheu a criança, que 
chegou chorando e pedindo 
ajuda, afirmando que foi 
colocada para fora de casa 
após tentar contar à mãe 
sobre os abusos.
O padrasto a tocava 
enquanto ela tomava banho, 
mas a mãe não acreditou 
na filha e decidiu expul-
sá-la. Ao visitar a casa da 
família, a polícia encontrou 
três crianças menores de 

18 anos, incluindo um bebê 
de 7 meses, sozinhas e sem 
supervisão de um adulto. A 
mãe, de 27 anos, retornou 
cerca de 20 minutos depois, 
alegando que estava procu-
rando pela filha desapare-
cida, mas negou as acusações 
e afirmou que a história era 
uma invenção.
Ela foi presa em flagrante por 
omissão e expulsão da filha, 
mas foi liberada para respon-
der ao processo em liberdade 
durante a audiência de cus-
tódia. O caso ainda está sob 
investigação, com a vítima 
sob os cuidados do Conselho 
Tutelar e recebendo apoio 
especializado. O padrasto, 
de 23 anos, ainda não foi 
encontrado.

JUSTIÇA 

 DISTRITO FEDERAL 

Conselheiro e procurador receberam 
mais de R$ 1 milhão em extras

Risco de desabamento 
suspende buscas por 

vítimas de queda de ponte

 Nacional 
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A Orquestra Petrobras 
Sinfônica realizou na 
sexta-feira (27), um 
concerto especial 

em celebração aos 90 anos de 
seu diretor artístico e maestro 
titular, Isaac Karabtchevsky. A 
apresentação ocorrerá na Cine-
lândia, em frente ao Theatro 
Municipal do Rio de Janeiro, e 
é organizada em parceria com 
a Petrobras Sinfônica (OPES), 
o Serviço Social do Comércio 
(Sesc RJ) e o Theatro Munici-
pal. O evento destaca uma das 
marcas registradas da trajetória 
do maestro: a popularização da 

música clássica. Por décadas, 
Karabtchevsky foi visto à frente 
de orquestras em concertos 
realizados em espaços públi-
cos, como praças e parques, 
reunindo grandes públicos que 
interagiam com a música clás-
sica. O maestro descreve esse 
fenômeno como algo mágico, 
afirmando que a música tem o 
poder de emocionar e conec-
tar as pessoas de forma quase 
instintiva. “A música exerce 
uma função quase emanente 
à nossa formação sensorial, e 
as notas nos tomam por com-
pleto”, disse ele em entrevista 

à Agência Brasil. A vontade de 
popularizar a música clássica 
surgiu desde sua juventude, 
quando se deparou com a limi-
tação do público nos teatros. 
"Eu pensava: tão pouca gente 
para uma arte tão grandiosa", 
revelou. Em 1986, no Projeto 
Aquarius, Karabtchevsky levou 
a ópera *Aída*, de Verdi, para 
cerca de 200 mil pessoas na 
Quinta da Boa Vista, no Rio de 
Janeiro. A apresentação, que 
contou com 470 artistas, foi 
um marco na tentativa de levar 
a música clássica a um público 
maior. O maestro vê a reação 

positiva do público como algo 
quase ritualístico, comparando 
a música a uma prática ances-
tral de grupos humanos que se 
reuniam para cantar ao redor 
do fogo. Para ele, a música tem 
um impacto profundo nas civi-
lizações, algo que permanece 
forte até hoje.
O interesse de Karabtchevsky 
pela música surgiu desde a 
infância, quando sua mãe, 
uma cantora mezzo-soprano, 
o incentivou a estudar canto e, 
posteriormente, outros instru-
mentos. Ele descreve como sua 
primeira vocação foi o canto, 

com músicas clássicas como 
Tchaikovsky e óperas. Aos 12 
anos, começou a estudar teo-
ria musical, e o piano foi seu 
primeiro instrumento, seguido 
pelo oboé, que o encantou por 
sua sonoridade única.
A carreira de Karabtchevsky 
inclui passagens por orques-
tras em Viena e Veneza, onde 
iniciou sua trajetória no mundo 
da ópera. Ele foi reconhecido 
internacionalmente, sendo 
incluído entre os ícones vivos 
do Brasil pelo *The Guardian* 
em 2009. O maestro destaca 
que cada início de temporada 

tem uma energia especial, com-
parando-o à abertura de uma 
represa, com a força que se 
reflete ao longo da temporada.
Para ele, estar à frente da 
Orquestra Petrobras Sinfônica 
é um privilégio. “Ela é uma famí-
lia, um instrumento perfeito 
para me comunicar com os 
humanos”, afirmou. O reper-
tório do concerto incluirá obras 
como *Marcha Radetzky*, de 
Johann Strauss, *Bolero*, de 
Maurice Ravel, e *Valsa das 
Flores*, de Tchaikovsky. Caso 
chova, a apresentação será 
transferida para o dia seguinte.

Petrobras Sinfônica celebra 90 anos 
do maestro Isaac Karabtchevsky

Os desastres climáticos 
no Brasil aumentaram 
250% nos últimos qua-

tro anos (2020–2023) em 
comparação com a década 
de 1990, conforme estudo da 
Aliança Brasileira pela Cul-
tura Oceânica, em parceria 
com a Unifesp, o MCTI, a 
Unesco e a Fundação Grupo 
Boticário. O estudo analisou 
dados do Sistema Integrado 
de Informações sobre Desas-
tres (S2ID) e de temperatura 
média do ar e da superfície 

oceânica entre 1991 e 2023.
Os pesquisadores apontam 
que, para cada aumento de 
0,1°C na temperatura global do 
ar, ocorreram 360 desastres cli-
máticos no Brasil. No oceano, o 
aumento de 0,1°C resultou em 
mais 584 eventos extremos. 
Em 2020–2023, foram regis-
trados 16.306 desastres, com-
parados aos 6.523 da década 
de 1990. O Brasil acumulou 
64.280 desastres desde 1990, 
com um aumento médio de 
100 registros anuais. De 2020 

a 2023, a média foi de 4.077 
por ano.
O estudo também revelou que 
92% dos municípios brasileiros 
(5.117) sofreram danos cau-
sados por desastres climáti-
cos, sendo as secas respon-
sáveis por 50% dos registros. 
O aquecimento do oceano, 
com aumento de 0,3°C a 0,5°C 
desde 2023, tem intensificado 
eventos extremos, como fura-
cões e inundações.
As perdas econômicas entre 
1995 e 2023 chegaram a R$ 

547,2 bilhões, com R$ 188,7 
bilhões registrados entre 2020 
e 2023. Projeções indicam que, 
no cenário mais pessimista, os 
custos podem ultrapassar R$ 
8,2 trilhões até 2100. Apesar 
das projeções, a pesquisa-
dora Janaína Bumbeer des-
taca a importância de reduzir 
emissões e adotar soluções 
baseadas na natureza, como 
a recuperação de mangue-
zais e dunas, para aumen-
tar a resiliência e mitigar os 
impactos climáticos.

Desastres climáticos aumentaram 
250% nos últimos quatro anos no país

O advogado de defesa do 
general Braga Netto, 
José Luis de Oliveira 

Lima, afirmou nesta sexta-feira 
(27), em entrevista ao Estúdio 
I, da GloboNews, que solicitará 
uma acareação entre o general 
e o tenente-coronel Mauro Cid, 
ex-ajudante de ordens do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL). Lima 
destacou: "Eu vou pedir uma 
acareação entre o Braga Netto 
e o Cid. Eu quero os dois ali, um 
na frente do outro." A acareação 
é um procedimento no qual duas 
ou mais pessoas envolvidas em 
um caso são colocadas frente 
a frente para confrontar suas 
versões dos fatos, com o obje-
tivo de verificar a veracidade 
das informações e esclarecer 
contradições.
Braga Netto foi preso pela Polícia 
Federal no dia 14 de dezembro, 

acusado de obstrução de jus-
tiça na investigação que apura 
a existência de uma organiza-
ção golpista com o intuito de 
impedir a posse de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). A prisão do 
general foi fundamentada em 
trechos da delação de Mauro 
Cid ao Supremo Tribunal Federal 
(STF), nos quais ele revelou novos 
elementos sobre o suposto 
envolvimento de Braga Netto 
no planejamento de um golpe de 
Estado, acusação que o general 
nega veementemente.
O advogado de Braga Netto, José 
Luis de Oliveira Lima, chamou 
Mauro Cid de "mentiroso con-
tumaz" e criticou a delação pre-
miada feita por Cid. "Como é que 
pode dar credibilidade a uma 
fala de um sujeito que mentiu o 
tempo inteiro e estava desespe-
rado?", questionou o advogado, 

lembrando que Cid ficou 129 
dias preso e fez a colaboração 
premiada após esse período na 
cadeia.
Lima também comentou sobre 
a possibilidade de Braga Netto 
fazer uma delação premiada. "A 
delação é um meio de defesa e 
tem que ser usada com critério, 
com apresentação de provas e 
por quem praticou um crime. 
No caso do general Braga Netto, 
ele não tem como utilizar desse 
meio de defesa, pois ele não 
cometeu crime algum", afirmou 
o advogado.
A Polícia Federal usou conversas 
de WhatsApp de Braga Netto 
como pistas para identificar a 
suposta participação do gene-
ral em uma trama golpista. Em 
um diálogo ocorrido quatro 
dias antes do fim do governo 
Bolsonaro, Braga Netto teria 

prometido um cargo a um indi-
cado, dizendo "se a gente conti-
nuar". Lima, no entanto, defen-
deu que seria "absolutamente 
imprudente" tentar contextua-
lizar ou rebater a promessa de 
emprego sem ter acesso ao pro-
cesso completo. "Nos diálogos 
que tive com Braga Netto, em 
momento algum ele disse que 
teve qualquer participação em 
golpe de Estado", afirmou.
O advogado de Braga Netto con-
siderou a prisão "desprovida de 
apoio em prova sólida" e reiterou 
que o general assegura que não 
cometeu nenhum ato ilícito. Lima 
enfatizou a trajetória do gene-
ral, destacando seus 42 anos 
de serviço no Exército Brasileiro 
e a confiança que tem em seu 
cliente. "Eu não posso acreditar 
que esse homem não seria sin-
cero e franco comigo", concluiu.

Advogado de Braga Netto diz que pedirá 
acareação de general e Mauro Cid

Uma mulher de 27 anos 
caiu de uma ponte de 
5 metros de altura em 

Araquari, no Norte de Santa 
Catarina, e ficou cerca de 
duas horas pendurada, agar-
rada ao cadarço do marido, 
enquanto ele tentava puxá-la 
de volta. A queda aconteceu 
em uma ponte desativada, em 
uma área sem sinal telefônico, 
acessível apenas por trilha. 
Ester Florindo relatou que, após 
a queda, tentou alcançar a mão 
do marido, mas estava exausta e 
escorregava. "Eu estava ficando 
cansada e meu marido tam-
bém", disse. Ela pediu para ele 
pedir ajuda, mas ele se recusou 
a soltá-la. "Disse que não solta-
ria os cadarços que nos uniam", 
afirmou. Quando lembrou que 
seu celular estava na ponte, 

sugeriu que ele tentasse ligar 
para a emergência. Após difi-
culdades para conseguir sinal, o 
marido finalmente fez o contato. 
Enquanto estava suspensa, 
com o pé apoiado na estru-
tura e já ferida, Ester aguar-
dou pelo resgate. O primeiro 
a chegar foi o sargento Helton 
Vicente Voltolini, que correu 
por cerca de 3 quilômetros 
para alcançar o local. Ele foi o 
responsável por retirar Ester 
da água, já que ela não sabia 
nadar e estava desesperada. 
Ao contrário do que foi ini-
cialmente divulgado, Ester 
esclareceu que a queda não 
foi causada por uma tentativa 
de tirar foto. "Nós estávamos 
sentados. Foi quando meu 
esposo se moveu para arrumar 
a perna que eu caí", explicou. 

Mulher que caiu de ponte 
passou 2h agarrada a cadarço 

SANTA CATARINA

Trump restabelecerá 
centros de detenção para
famílias imigrantes

MUNDO 

Tom Homan, indicado 
por Donald Trump 
como czar da fron-

teira para o segundo man-
dato, tem se destacado na 
imprensa, revelando sua mis-
são de deportar em massa 
imigrantes sem documen-
tos. Ex-diretor do Serviço 
de Imigração e Alfândega 
(ICE) no primeiro governo 
de Trump, Homan anunciou 
ao The Washington Post que 
irá restabelecer a prática 
de manter famílias em cen-
tros de detenção, interrom-
pida no governo Biden, que 
fechou os 3 mil leitos do ICE. 
Homan afirmou que pais 
imigrantes irregulares 
serão deportados, mesmo 
que tenham filhos nascidos 
nos EUA, que são cidadãos 

americanos. A decisão de 
deixar o país juntos ou 
separados ficará a cargo 
da famí lia. Ele defen-
deu uma campanha para 
manter as famílias unidas 
durante a deportação, já 
que não pode expulsar os 
filhos nascidos no país. 
Durante sua carreira no ICE, 
Homan foi um dos respon-
sáveis pela separação de 
mais de 4 mil crianças de 
seus pais na fronteira com o 
México, como parte de uma 
estratégia para desestimular 
a imigração ilegal. Para res-
tabelecer essa política, ele 
afirmou que será necessário 
criar leitos, estimando que 
seriam necessários 100 mil 
para justificar a deportação 
em massa.
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O dólar à vista fechou 
em alta nesta sex-
ta-feira (27/12), 
registrando um 

avanço de 0,26%, cotado a 
R$ 6,19, o segundo maior 
valor nominal da história, 
sem o ajuste pela inflação. 
Anteriormente, a moeda 
americana havia alcançado 
o patamar de R$ 6,26, no 
fechamento da quarta-feira 
(18/12), há pouco mais de 

uma semana. Na véspera, o 
dólar subiu 0,38%, a R$ 6,17, 
mesmo após um leilão de US$ 
3 bilhões realizado pelo Banco 
Central (BC). Com o resultado 
de hoje, o dólar acumulou 
alta de 2% na semana, 3,21% 
no mês e 27,63% no ano. 
No mercado externo, a 
moeda americana permane-
ceu estável, com uma leve 
queda. O índice DXY, que 
mede o desempenho do dólar 

em relação a uma cesta de 
divisas estrangeiras, recuou 
0,10%. Esse movimento no 
exterior reflete a pressão 
sobre a moeda em meio a 
um cenário global instável. 
Em relação à economia brasi-
leira, o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
divulgou que a taxa de desem-
prego caiu para 6,1% no tri-
mestre encerrado em novem-
bro, o que representa a menor 

taxa da série histórica iniciada 
em 2012. O número também 
mostrou que a economia bra-
sileira segue aquecida, com 
o mercado de trabalho apre-
sentando sinais positivos. Em 
outubro, a taxa de desem-
prego havia sido de 6,2%. 
O IBGE também divulgou o 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo 15 
(IPCA-15), que mede a infla-
ção. Em dezembro, o índice 

ficou em 0,34%, após regis-
trar 0,62% em novembro, 
indicando uma desacele-
ração da inflação no país. 
No mercado de ações, a Bolsa 
brasileira (B3) registrou queda 
de 0,53%, a 120.434 pontos, 
acompanhando a baixa nos 
principais mercados globais. 
Entre os destaques positivos, 
as ações da Brava Energia 
(BRAV3) subiram 10%, após 
o aval da Agência Nacional 

do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP) para 
a retomada das operações do 
campo Papa-Terra, na Bacia 
de Campos, no Rio de Janeiro. 
As ações da Petz (PETZ3) 
também subiram 2,50%. Por 
outro lado, as ações da Vamos 
(VAMO3) apresentaram 
queda de 7,56%, seguidas pelo 
Carrefour (CRFB3) e Natura 
(NTCO3), que caíram 4,97% e 
4,26%, respectivamente.

Dólar fecha a R$ 6,19, o segundo 
maior valor nominal da história

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva se reu-
niu na manhã desta 

sexta-feira (27), na Granja do 
Torto, em Brasília, com o pro-
vável futuro presidente da 
Câmara dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-PB). O 
encontro também contou 
com a presença do líder do 
governo na Câmara, José Gui-
marães (PT-CE), e do ministro 
das Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, conforme 
revelou Guimarães em uma 
postagem nas redes sociais.
A reunião ocorre um dia 

após Lula se encontrar com 
o atual presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), e em um 
momento marcado por um 
impasse envolvendo o blo-
queio de emendas parla-
mentares, determinado pelo 
Supremo Tribunal Federal 
(STF). Enquanto o "Centrão" 
pressiona pela liberação de 
verbas, o STF exige critérios 
rigorosos de transparência 
e rastreabilidade no repasse 
dos recursos.
De acordo com Guimarães, 
a reunião desta sexta-feira 
foi uma oportunidade para 

discutir "projetos para 2025". 
Contudo, a principal ques-
tão em pauta é a liminar con-
cedida pelo ministro Flávio 
Dino, do STF, que suspendeu o 
pagamento de R$ 4,2 bilhões 
em emendas de comissão. 
Dino justificou sua decisão 
afirmando que a Câmara 
ainda não atendeu às deter-
minações da Corte para asse-
gurar maior controle e trans-
parência na destinação das 
emendas.

*COM INFORMAÇÕES DE 
BRASIL 247

Em meio a tensão sobre emendas, Lula 
reúne Hugo Motta, Guimarães e Padilha

Milhares de trabalha-
dores da Amazon 
nos Estados Unidos 

encerraram a greve contra a 
empresa, que começou na 
véspera do Natal, conforme 
informado pelo sindicato 
Teamsters na quinta-feira 
(26). O sindicato, que repre-
senta cerca de 10 mil traba-
lhadores, declarou: "Não se 
engane, o Teamsters nunca 
vai desistir e os trabalhadores 
nunca vão parar de lutar por 
seus direitos na Amazon."

A mobilização teve início 
em 19 de dezembro, após 
a recusa da Amazon em 
negociar com o sindicato 
Amazon Labor Union (ALU), 
que é afiliado ao Teamsters 
desde junho. Os protestos 
ocorreram em pelo menos 
200 instalações em todo o 
país, com a greve atingindo 
nove unidades em Nova York, 
Atlanta, Califórnia e Illinois. 
O movimento envolveu tra-
balhadores afiliados à ALU e 
motoristas terceirizados.

Embora esses motoristas 
usem uniformes e dirijam veí-
culos da Amazon, a empresa 
não os considera funcioná-
rios, tratando-os como “par-
ceiros de serviços de entrega” 
contratados por empresas 
terceirizadas. 
Em Staten Island, os traba-
lhadores votaram a favor da 
representação pelo Sindi-
cato dos Trabalhadores da 
Amazon em abril de 2022. 
Apesar da certificação do 
resultado pelo National Labor 

Relations Board, a Amazon 
ainda contesta o processo no 
tribunal. A empresa também 
não reconhece a votação dos 
membros do sindicato para se 
desvincular da ALU e passar 
a ser afiliada ao Teamsters, 
alegando que a decisão não 
é legalmente vinculante.
No ano passado, a Amazon 
registrou um lucro líquido 
de US$ 30 bilhões (R$ 185,5 
bilhões) sobre uma receita 
de US$ 575 bilhões (R$ 3,5 
trilhões).

Trabalhadores da Amazon encerram greve nos 
EUA , sindicato diz que manterá luta por direitos

As armas de gel estão 
sendo vendidas para 
crianças, adolescen-

tes e também para adul-
tos. Estão sendo comercia-
lizados em grande escala. 
Neste momento natalino é 
o “brinquedo” mais vendido 
nas diversas classes da socie-
dade. Os modelos passam 
por metralhadora automá-
tica, escopeta, pistolas elétri-
cas e rifles de sniper; tendo 
como munição a bala de gel. 
A combinação entre a tecno-
logia e o design atrativo com 
variedade de opções para os 
adeptos de brinquedos e hob-
bies. Os papais e as mamães 
ao comprarem esses ‘’brin-
quedos’’, não têm a dimen-
são que estão contribuído 
para a escalada da violência 
que pode transpor os lares 
e potencializar o ambiente 
escolar.
Estamos vivendo momen-
tos de intolerância entre a 
população, muito por conta 
da política de confronto entre 
os políticos de extrema direita 
que se posicionaram com a 
ascensão do movimento bol-
sonarista, solidificando com 
a eleição de Messias Bolso-
naro a partir de 2018, acom-
panhando o movimento inter-
nacional dos extremistas de 

direita. Nessa atmosfera de 
confronto físico reafirmando 
a luta que é travada entre 
pessoas da mesma classe e 
de outras que veem na ascen-
são econômica a tentativa de 
domínio e de exercitar uma 
pseuda supremacia entre os 
menos favorecidos econo-
micamente.  Chegou a um 
ponto que já não mais defen-
dem convicções no campo 
das ideias. Cada vez mais a 
população se dividi chegando 
em algumas regiões do país 
propor a separação, na tenta-
tiva de criar nova geopolítica 
para os interesses do capital 
transnacional.
O Ministério da justiça na 
prerrogativa das suas atribui-
ções tem que rever cada vez 
mais as restrições de arma 
de fogo, como coibir o uso 
de brinquedos nocivos que 
contribuem para o aumento 
da violência perpetuando 
nas novas gerações, fazendo 
mudanças drásticas para o 
futuro do país, corroborando 
para que cada que vez mais 
os brasileiros fiquem fanto-
ches, transformando o ter-
ritório brasileiro em quintal 
das potencias que dominam 
o Mundo, aumentando a vio-
lência em limites próximos da 
barbárie.

“O gel que penetra nas 
mentes das crianças para 
banalizar o uso das armas”

PAPO RETO SEM MI MI MI

Moeda americana subiu 0,26%. No pregão, chegou a alcançar R$ 
6,21. Na quarta-feira (18/12), atingiu R$ 6,26, o recorde histórico
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O Rio Grande do Norte 
registrou 2.361 novas 
vagas de trabalho em 

novembro, conforme dados do 
Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged), 
divulgados na sexta-feira (27) 
pelo Ministério do Trabalho e 
Emprego. Esse número reflete 
a diferença entre 18.613 con-
tratações e 16.252 demissões 
no período.
Com esse resultado, o estado 
acumulou um saldo de 36,8 mil 
novos empregos em 2024, con-
siderando o período de janeiro 
a novembro. Todos os meses do 
ano registraram saldos positivos, 

consolidando uma trajetória de 
crescimento no mercado de tra-
balho formal.
Embora novembro tenha apre-
sentado um saldo inferior ao 
do mesmo mês em 2023, o acu-
mulado do ano superou ampla-
mente o desempenho do ano 
anterior. De janeiro a novembro 
de 2023, o saldo de empregos 
no estado foi de aproximada-
mente 25,1 mil novos postos, 
enquanto 2024 registrou um 
aumento significativo.
Atualmente, o estado possui um 
"estoque" de 538.780 trabalha-
dores formalmente contratados.
Comércio lidera contratações 

em novembro
O comércio foi o setor que mais 
contribuiu para as contratações 
em novembro, com um saldo 
positivo de 1.522 vagas. O setor 
de serviços ficou em segundo 
lugar, com 747 novos postos cria-
dos, seguido pela indústria, que 
registrou um saldo de 321 vagas.
Por outro lado, a construção 
civil apresentou saldo negativo 
de 214 vagas, enquanto a agro-
pecuária encerrou o mês com 
15 postos a menos.
Cenário nacional
Em âmbito nacional, o Brasil 
gerou 106,6 mil empregos com 
carteira assinada em novembro. 

Segundo o governo federal, o 
mês registrou 1.978.371 contra-
tações e 1.871.746 demissões.
Os dados mostram a conti-
nuidade da recuperação do 
mercado de trabalho formal 
no país, com o Rio Grande do 
Norte contribuindo de forma 
significativa para o saldo posi-
tivo, especialmente em setores 
como comércio e serviços, que 
desempenham papel central na 
economia local.
Com os resultados acumulados 
até novembro, o estado reafirma 
sua tendência de crescimento no 
mercado de trabalho, impulsio-
nado por setores estratégicos.

RN abre 2,3 mil vagas em novembro 
e soma 36 mil empregos em 2024
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Ainda não sabe como 
celebrar a chegada 
de 2025? Se você 
está em busca de 

uma festa animada ou de um 
evento mais exclusivo para o 
Réveillon, confira uma lista de 
opções em diferentes pontos 
do Rio de Janeiro. São eventos 
em locais como Copacabana, 
Botafogo, Alto da Boa Vista, 
Ilha da Gigoia e muito mais, na 
terça-feira, 31 de dezembro. 
As opções variam em preço, 
com entradas a partir de R$ 
180, chegando até R$ 1.000.
De R$ 180 a R$ 350
Bar da Laje (Rua Armando 
Almeida Lima, Vidigal): No dia 
31, o DJ Chambinho agita a 
tarde das 12h às 17h, prepa-
rando o clima para a virada. 
No primeiro dia do ano, a festa 

continua com Fábio Castro, 
banda Deita e Rola, Pitty de 
Menezes e DJ. Entrada a partir 
de R$ 100.
Clube Israelita Brasileiro (Rua 
Barata Ribeiro, Copacabana): 
A festa LGBTQIA+ Réveillon 
Dreams Party oferece duas 
pistas de dança, com atra-
ções como Baile do Claudinho 
e Festa das Meninas. A partir 
de R$ 180 (pista).
Bar Bukowski (Rua Álvaro 
Ramos, Botafogo): Com DJs, 
bandas como Perdidos na Selva 
e Bad Medicine, e até carto-
mantes, a festa começa às 19h. 
Ingressos a partir de R$ 250.
Parla! (Rua Aires Saldanha, 
Copacabana): Violão e violino 
ao vivo para uma noite inti-
mista. A partir de R$ 280.
New Club Copacabana (Av. 

Nossa Senhora de Copaca-
bana): A festa Copacabana 
Beach 2025 terá DJs e músi-
cas variadas, das 23h às 5h30. 
Ingressos a partir de R$ 399,90.
Até R$ 595
Mirante NaLaje (Rua Tavares 
Bastos, Catete): Roda de samba 
e DJ a partir das 22h. Ingressos 
a partir de R$ 375 (feminino) 
e R$ 495 (masculino).
Hipódromo da Gávea (Jockey 
Club Brasileiro): O Rio Réveil-
lon 2025 traz Monobloco, Pri-
meiro Amor e GrooveBox, com 
ingressos a partir de R$ 400.
Clube dos Macacos (Rua 
Pacheco Leão, Jardim Botâ-
nico): Samba dos Guimarães 
e muito mais, das 21h às 5h. 
Ingressos a partir de R$ 550.
Padelli (Av. Atlântica, Copa-
cabana): Música ao vivo, DJ, 

bufê e pratos típicos de fim 
de ano. Ingressos a partir de 
R$ 550.
Mandarim (Av. Rodrigo Otá-
vio, Gávea): Feyjão, Furacão 
2000 e DJs. Ingressos a partir 
de R$ 595 (feminino).
Até R$ 700
Sede do Botafogo (Rua Ven-
ceslau Brás, Botafogo): Réveil-
lon Estrella com Furacão 2000 
e Bruno Bonatto. Ingressos a 
partir de R$ 600.
La Ilha Restaurante (Ilha 
da Gigoia, Barra da Tijuca): 
Pagode, samba, sertanejo e 
funk. Ingressos a partir de 
R$ 600.
Mirante do Arvrão (Vidigal): 
Atrações musicais, open bar 
e queima de fogos. Ingressos 
a partir de R$ 650.
Até R$ 1.000
Madame Beach Club (Hotel 
Wyndham Rio Barra): DJ, ban-
das e oficina de percussão. 
Ingressos a partir de R$ 790.
Clube de Remo do Flamengo 
(Gávea): Réveillon SouRio com 
Sorriso Maroto. Ingressos a 
partir de R$ 799 (feminino).
Rio Beach Club (Ilha da Coroa, 
Barra da Tijuca): Festa all 
inclusive com Veigh, Pagode 
do Adame e DJs. Ingressos a 
partir de R$ 800.
Com tantas opções, não vai 
faltar diversão para celebrar 
a virada de ano no Rio de 
Janeiro!

Festas de 
Réveillon

Curta-metragem gonçalense 
'Trinca' estreia no YouTube

Já está no ar no YouTube, 
no canal de mesmo 
nome, o curta-metragem 

"Trinca", uma produção do 
Curso de Teatro Carol Araújo, 
de São Gonçalo, que aborda 
temas atuais e delicados, 
como depressão e relações 
familiares, de maneira refle-
xiva e oportuna.
Na narrativa, os amigos Ken-
dra, Robim e Saori se reúnem 
para se divertir, mas guardam 
segredos sobre suas vidas 
íntimas. O roteiro faz uso 
da simbologia das cartas de 
baralho para ilustrar os lados 
"noite e dia" de cada perso-
nagem, com os naipes repre-
sentando aspectos específi-
cos de suas personalidades, 
assim como a escolha de seus 
nomes.
Filmado em diversas loca-
ções gonçalenses, o curta 
conta com uma equipe 

majoritariamente papa-
-goiaba e inclui acessibilidade 
com legendas e libras. 
A classificação é livre
Alisson Siqueira assina o 
roteiro e é também respon-
sável pela direção de arte, 
edição e composição musical, 
além de atuar no filme. Os 
estudantes Letícia Carvalho 
e Jorge Gomes completam o 
elenco. A direção é de Carol 
Araújo, com produção execu-
tiva de Lucas Nunes e inter-
pretação em libras por Ange-
lica Rodrigues.  O projeto foi 
selecionado pelo edital "Na 
Tela Gonçalense: produção 
de vídeo por celular", por 
meio da Lei Paulo Gustavo, 
em São Gonçalo. Assista gra-
tuitamente no YouTube @
CurtaTrinca e acompanhe os 
bastidores e making of pelo 
Instagram @trinca.curta e 
TikTok @curta.trinca.

Teatro de São Gonçalo tem programação de sucesso

O Teatro Municipal de 
São Gonçalo encerra o 
ano de 2024 com um 

balanço extremamente posi-
tivo, marcado por uma pro-
gramação diversificada e de 
alto nível que atraiu públicos 
de todas as idades e estilos. 
Com mais de 80 espetáculos 
ao longo do ano, o teatro se 
consolidou como um dos prin-
cipais equipamentos culturais 
da cidade, oferecendo uma 
vasta gama de atrações para 
a população local e visitantes. 
A temporada começou no dia 
4 de fevereiro e se estendeu 

por todo o ano, oferecendo 
desde eventos gratuitos até 
aqueles com ingressos pagos, 
garantindo acesso a todos. 
A programação, que incluiu 
dança, concertos, stand-up 
comedy, musicais, peças tea-
trais, saraus e muito mais, teve 
como objetivo democratizar a 
cultura e proporcionar expe-
riências únicas aos moradores 
de São Gonçalo. 
Entre os destaques da progra-
mação, o público pôde confe-
rir apresentações do Grupo 
Momento Musical Salvatori, 
composto por mais de 30 

artistas da terceira idade da 
cidade, que encantam com 
um repertório nostálgico da 
música brasileira. A dança 
também brilhou com o espe-
táculo De Mim Ecoaram Vozes, 
que abordou a trajetória de 
mulheres periféricas e seus 
desafios no enfrentamento do 
machismo e do racismo.
O Teatro Municipal também 
se destacou com a realiza-
ção da Conferência de Artes 
Contemporâneas, que dis-
cutiu, explorou e reivindicou 
a identidade territorial do 
município. Também contou 

com apresentações de espe-
táculos teatrais emocionantes, 
como Clarice Lispector & Eu – 
O Mundo Não É Chato, uma 
peça acessível em libras, e As 
Meninas Velhas, que trouxe 
para o palco as histórias de 
quatro mulheres que compar-
tilham experiências sobre a 
vida, com atuações memorá-
veis de grandes atrizes como 
Nadia Nardini, Lucinha Lins, 
Bárbara Bruno e Edith Sonia 
de Paula.
No universo da comédia, o 
teatro foi palco de mais de 
20 apresentações de stand-up 

comedy com grandes nomes 
da cena nacional. Destaque 
para artistas como Douglas Di 
Lima, com seu aclamado Vida 
de Crente; Yuri Marçal, com 
seu estilo irreverente e ácido 
no espetáculo Me Perdi No 
Que Eu Tava Falando; e Will 
Silva, que emocionou o público 
com De São Gonçalo Para o 
Mundo, um show que mescla 
humor e reflexão sobre temas 
atuais como pobreza, racismo 
e criminalidade. Italo Sena, 
que conta com mais de três 
milhões de seguidores no Ins-
tagram, também conquistou a 

plateia com o inovador Duas 
Conversas, que contou com 
um cenário digital interativo. 
Além dos espetáculos, o Teatro 
Municipal foi palco de forma-
turas, concursos, exposições 
culturais, ampliando ainda 
mais a sua oferta de ativida-
des e fortalecendo seu papel 
como um centro de fomento 
à arte e à cultura. A progra-
mação de 2024 não só atraiu 
o público local, como também 
contribuiu para a valorização 
dos talentos da cidade e para 
o fortalecimento do cenário 
cultural da região.

 Cultura 

  AGENDA CULTURAL 

Neste dia 28/12 (sábado), 
a lapa vai receber no 
palco da Casa Com A 

Música duas celebridades que 
há sessenta anos contribuem 
para a grandeza da música 
internacional.
Robertinho Silva é de uma 
excelente safra de músicos que 
saíram de Realengo, na Zona 
Oeste. do Rio para o mundo.
Em 1970, junto com Zé Rodrix, 
Wagner Tiso e Tavito..., funda-
ram a banda O Som Imaginário.
Ao longo da sua trajetória artís-
tica, Robertinho trabalhou com 
Milton Nascimento, Gal Costa, 
Gilberto Gil, Moacir Santos, 
Sarah Vaughan, George Duke....
Ao ser reconhecido como um 
dos melhores bateristas do 
mundo, contribuindo para con-
solidação de uma linguagem 
percussiva Brasileira.
O saxofonista, flautista, com-
positor e arranjador; Nivaldo 

Ornelas participou do “Clube 
da Esquina’’ nos anos 60. Orne-
las fez as gravações dos prin-
cipais álbuns de Milton Nas-
cimento e Toninho Horta. O 
músico circula entre popular e 
o erudito, tendo composições 
para orquestra de Câmara e 
Sinfônica. Gravou 14 álbuns, 
ganhou 16 prêmios, fazendo 
trilhas sonoras para  cinema, 
teatro e balé. Trabalhou com 
Egberto Gismonti, Hermeto 
Pascoal, Flora Purin, Airton 
Moreira e Wagner Tiso.
As duas celebridades da 
música vão receber convida-
dos surpresa.
Serviços:
Show: Robertinho Silva & 
Nivaldo Ornelas
Local: Casa Com A Musica
Data: 28/12 (sábado)
Endereço: Rua Joaquim Silva,67 
– Lapa/Rio
Ingresso: $50,00

Lista tem eventos em diferentes localidades, como 
Copacabana, Ilha da Gigoia, Gávea, Botafogo e mais

“A lapa vai receber duas 
celebridades da música 

internacional”
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O Fluminense está pró-
ximo de estender o 
contrato de Germán 

Cano até o fim de 2026. O 
clube planeja adicionar pelo 
menos um ano ao vínculo do 
atacante, que está de férias 
na Argentina. Ambas as partes 
têm interesse na renovação, 

que deve ser oficializada 
quando Cano retornar ao 
Brasil.
O atacante tem atraído o inte-
resse de clubes sul-america-
nos, com sondagens de times 
brasileiros e argentinos nos 
últimos meses. O Fluminense 
quer evitar o risco de perder 

Cano, que poderia assinar 
um pré-contrato com outra 
equipe no meio do ano.
Além de Cano, o clube tam-
bém já acertou a renovação 
do atacante Keno até 2026 
e está em negociações para 
ampliar os contratos de Ganso 
e Samuel Xavier.
Em 2024, Cano viveu uma 
temporada atípica, marcada 
por lesões, o que o impediu de 
manter o alto nível de desem-
penho. Após ser protagonista 
nas duas últimas temporadas, 
com 84 gols e o título de Rei 
da América, o argentino pas-
sou um bom período fora de 
campo e terminou o ano com 
apenas sete gols. Aos 37 anos, 
Cano decidiu antecipar sua 
preparação física para retor-
nar mais forte em 2025.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG CAGLIA e  INTER DE MILÃO  se 

enfrentam nesse sabádo (28), às 14 h 
(horário de Brasília), no Sardegna Arena 
(Cagliari), pelo Campeonato Italiano. 

Caglia X Inter de Milão
DIA DE JOGO

Luiz Henrique, o 
venezuelano Jef-
ferson Savarino e 
o argentino Thiago 

Almada são três dos cinco 
indicados ao prêmio de 
Rei da América, conce-
dido ao melhor jogador 
do continente no ano. O 
Botafogo, que dominou 
as indicações, com 60% 
dos jogadores na lista, tem 
se destacado nas premia-
ções. Completam a lista o 
argentino Lionel Messi, do 
Inter Miami, e o uruguaio 
Léo Fernández, do Peñarol.
O vencedor do prêmio, 
realizado anualmente 
pelo jornal uruguaio El 
País, será anunciado no 
dia 31 de dezembro. A edi-
ção de 2024 é marcada por 
grandes conquistas para 
o Botafogo, que, pela pri-
meira vez em sua história, 
conquistou a Conmebol 
Libertadores, derrotando 
o Atlético-MG na final. 

Além disso, o clube tam-
bém se sagrou campeão 
brasileiro, alcançando um 

feito inédito de conquistar 
as duas competições no 
mesmo ano, juntando-se 

ao Santos de 1962 e 1963 
e ao Flamengo de 2019 
como os únicos clubes a 

V ini Jr. recebeu mais 
uma premiação 
nesta sexta-feira, 

sendo eleito o melhor joga-
dor do mundo pela Globe 
Soccer Awards, em Dubai. A 
eleição foi organizada pela 
Associação Europeia de 
Clubes (ECA) e pela Asso-
ciação Europeia de Agentes 
de Jogadores (EFAA), com o 
Real Madrid se destacando 
na cerimônia.
"Estou muito feliz de rece-
ber esse prêmio, de estar 
aqui com tantos craques 
que sempre admirei. Não 
poderia deixar de agrade-
cer ao Real Madrid, aos 
meus companheiros e a 
todos que trabalharam 
para que eu pudesse estar 
aqui hoje", declarou Vini 
Jr. Cristiano Ronaldo, ídolo 
de Vini, defendeu o brasi-
leiro, criticando a premia-
ção da Bola de Ouro, que 
premiou Rodri em vez de 
Vini Jr. Para o português, foi 
"injusto" que o atacante do 
Real Madrid não ganhasse. 
Vini agradeceu e afirmou: 
  "O Cristiano acredita que 
sou o melhor, e eu tam-
bém acredito. Ele é meu 
ídolo, junto com o Neymar. 
É uma honra receber o prê-
mio com eles observando."
Neymar também foi home-
nageado com o prêmio de 
carreira, apesar de estar 
lesionado. 
O jogador do Al-Hilal falou 
sobre a dificuldade do ano e 
expressou o desejo de vol-
tar aos campos em breve. 
O Real Madrid foi o grande 
vencedor da noite, levando 
o prêmio de melhor clube 
e destacando-se com Carlo 
Ancelotti como melhor trei-
nador, Vini Jr. como melhor 
atacante, Jude Bellingham 
como melhor meia e Thi-
baut Courtois como melhor 
goleiro. Além de Vini Jr., 
outros premiados incluem 
Aitana Bonmatí (melhor 
jogadora), Lamine Yamal 
(revelação do ano) e Cris-
tiano Ronaldo, que rece-
beu o prêmio de maior arti-
lheiro da história.

Vini Jr. é eleito o 
melhor jogador 
do mundo no 
Globe Soccer 

Awards

Três jogadores do Botafogo disputam 
prêmio de Rei da América com Messi 

realizarem tal feito.
Além de seus desempenhos 
no Botafogo, Luiz Henrique, 
Almada e Savarino são fre-
quentemente convocados 
para suas respectivas sele-
ções, participando das eli-
minatórias para a Copa do 
Mundo de 2026. O prêmio 
de Rei da América de 2023 
foi conquistado por Ger-
mán Cano, do Fluminense, 
artilheiro da Libertadores 
daquele ano com 13 gols.
Os vencedores anteriores 
do prêmio incluem gran-
des nomes do futebol sul-
-americano, como Neymar, 
Ronaldinho Gaúcho, Carlos 
Tévez e Gabriel Barbosa. A 
lista de premiados ao longo 
dos anos reflete a relevân-
cia e o prestígio da pre-
miação, que reconhece os 
melhores jogadores do con-
tinente, com destaque para 
aqueles que se destacam 
tanto nos clubes quanto nas 
seleções nacionais.

Fluminense aguarda retorno de Cano 
ao Brasil para renovação de contrato

AFA estuda ranking de 
classificação para Libertadores 

e Sul-Americana

O Campeonato Argentino 
pode passar por mais 
uma mudança de for-

mato ao final da próxima tem-
porada. A Associação do Fute-
bol Argentino (AFA) estuda a 
criação de um ranking que 
levará em conta os resulta-
dos desde o início da Liga 
Profissional, em 2021, para 
definir os classificados para 
a Libertadores e a Sul-Ame-
ricana a partir de 2025.
Embora a mudança ainda não 
seja oficial, o Comitê Executivo 
da AFA informou que a pro-
posta está em análise. Para 
2025, o Campeonato Argen-
tino já terá 30 equipes e será 
dividido em dois turnos: Aper-
tura e Clausura, com campeões 
para cada fase. Caso a proposta 
seja aprovada, será criado um 
ranking que somará os resulta-
dos desde 2021 até 2024, mas 
os detalhes sobre a pontuação 
ainda não foram divulgados. 
Embora a fórmula exata não 
seja clara, é possível prever 

que times como River Plate e 
Boca Juniors seriam favorecidos, 
já que o River foi campeão em 
2021 e 2023, e o Boca em 2022. 
Essas equipes enfrentaram difi-
culdades para garantir a vaga na 
Libertadores de 2025, e o novo 
sistema poderia ajudá-las.
Além dos campeonatos nacio-
nais, a pontuação também con-
sideraria os desempenhos em 
competições internacionais. 
River Plate e Boca Juniors tive-
ram bons resultados recente-
mente, com o River chegando 
à semifinal da Libertadores em 
2024 e o Boca sendo vice-cam-
peão em 2023. Outros times que 
se beneficiariam seriam Vélez, 
semifinalista em 2022, e Racing, 
campeão da Sul-Americana.
Embora o sistema de ranking 
seja comum em entidades 
como Fifa e Uefa, ele seria iné-
dito para federações nacionais 
como a AFA. A proposta ainda 
está sendo discutida, e nenhum 
clube se posicionou oficialmente 
a favor ou contra.

Zico comenta saída de Gabigol do 
Flamengo: "Foi tudo muito mal conduzido"

Zico foi o convidado espe-
cial do Redação Sportv 
na sexta-feira e parti-

cipou da bancada durante 
todo o programa. O ídolo do 
Flamengo comentou sobre 
a saída de Gabigol do clube 
e criticou a forma como a 
situação foi conduzida. Para 
ele, a saída do jogador, um 
ídolo, foi mal gerida e envolta 
em situações desnecessárias, 
que fugiram do campo. Zico 
entende a preocupação do 
Flamengo com a suspensão 
de Gabigol, mas acredita que 
a falta de confiança na reso-
lução do problema contribuiu 
para o desfecho.
Gabigol se despediu do 

Flamengo na última rodada 
do Brasileirão, no empate 
contra o Vitória, após seis 
temporadas no clube. Zico, 
como torcedor e amigo, 
lamentou a forma como a 
situação foi tratada, desta-
cando que jogadores de alto 
nível precisam de continui-
dade e não podem ser usados 
de forma esporádica. Ele citou 
o exemplo de Filipe Luís, que 
entendeu essa necessidade e 
deu confiança aos jogadores.
Durante o programa, Zico 
também falou sobre a 
homenagem que será feita 
ao ex-companheiro Adílio, 
no Jogo das Estrelas, neste 
sábado, no Maracanã. Adílio, 

que faleceu em agosto, foi 
um dos maiores companhei-
ros de Zico dentro e fora de 
campo. O ex-jogador foi o 
terceiro a mais vezes vestir 
a camisa do Flamengo e será 
lembrado por sua trajetória, 
superando dificuldades para 
se tornar um grande jogador. 
A homenagem contará com a 
presença da esposa e filhos 
de Adílio.
O Jogo das Estrelas, organi-
zado por Júnior Coimbra e 
comandado por Zico desde 
2004, terá parte dos recur-
sos destinados ao UNICEF. O 
evento contará com o Jogo 
dos Artistas e um show antes 
da partida principal.


